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南京西路街道党工委 联合出版

擘擘画画发发展展蓝蓝图图 创创造造美美好好生生活活
南西人大代表、政协委员为静安发展建言献策

□记者 姚沁艺 整理报道

1 月 15 日上午， 中国人民政治协商
会议上海市静安区第一届委员会第七次
会议圆满完成各项议程胜利闭幕。 当天
下午， 静安区第一届人民代表大会第十
一次会议圆满完成各项议程胜利闭幕。
会议期间， 南京西路街道代表团认真审
议区人民政府、区人大常委会、区人民法
院和区人民检察院工作报告， 积极讨论
区国民经济和社会发展第十四个五年规
划和二〇三五年远景目标纲要等文件。

这些来自南京西路街道的人大代表、
政协委员，积极参政议政、踊跃建言献策，
展现责任和担当。 他们通过对静安发展的
方方面面畅所欲言，提出了很多真知灼见。

南京西路街道代表在区一届人大十一会议上团建言献策

跑出“十四五”开局
快节奏和加速度

南京西路街道代表团的人大代表们一致
认为，区“十四五”规划和 2035 年远景目标
高远，着重突出了经济增长目标和民生服务，
为静安发展描绘了美好蓝图。代表们对在“十
四五”期间，完成区委“高能级服务、高质量
发展、高效能治理、高品位文化、高品质生活
和高水平参与”的“六高”目标，建设“全球
服务承载区”“创新创业活力区”“现代治理
标杆区”“国际文化大都市核心区”“美好生
活实践区”的工作重点，推动“国际静安、卓
越城区”建设，跑出“十四五”开局快节奏和
加速度充满信心。

跑出“十四五”开局快节奏和加速度，离
不开探索常态化疫情防控下的新作为。 会上，
南西代表们深入回顾了去年以来抗击疫情的
工作点滴， 高度肯定了在区委区政府领导下，
疫情防控取得的阶段性成绩。对如何在疫情常
态化防控背景下推动静安经济持续提升，提出
了“提升企业抗压能力”“拓宽互联网共享空
间”“继续优化营商环境”等意见和建议。

静安区， 尤其是南京西路街道的老字号
企业众多。代表们提出，目前很多老字号品牌
的发展进入了“瓶颈”，疫情之下，很多品牌
的活力陷入了停滞， 有的甚至从人们的视野
中“消失”了。 那么，如何优化营商环境，提升
这些企业的抗压能力？对此，代表们积极建言
献策，提出了“与网红、电竞等新经济模式挂
钩”“发挥静安地域特色”“创新策划各类商
业活动”等宝贵意见。

事实上，2020 年， 针对营商环境的优

化， 南京西路街道的政协委员们就已组织
开展了 “促进后街经济发展”———铜仁路
周边发展专题协商会和“后街经济和夜市
经济”相关提案“回头看”相关视察活动，
委员们根据铜仁路的实际情况进行了协商
建言， 进一步实地了解协商议政成果的落
地情况， 为南京西路街道营商环境的提升
提供了新思路。

让城区管理
更好满足人民美好生活需要

静安区第一届人民代表大会第十一次
会议上，南京西路街道代表团从选区人民群
众的利益出发，结合近年来居民们反映最热
烈、最迫切的焦点问题，就如何强化民生服
务的措施，提出了非常“接地气”的意见和
建议。 如建议对襄阳北路、长乐路等处的老
旧居民小区落实旧房改造，切实回应居民要
求改善居住条件的呼声；建议深入总结近年
来加装电梯、安装楼梯扶手等实事工程的经
验做法，积极进行推广，使更多的居民能够
因此提升生活质量；建议进一步完善“长护
险” 等养老服务项目， 规范评估等工作环
节，让生活困难的居民能切实享受到政府的
关怀……

在城区治理数字化转型的当下， 如何让
转型的成果真正走进群众、惠及群众？ 代表们
紧密结合自己的工作实践， 有的从专业管理
角度提出意见建议， 有的从技术角度开展解
读， 有的立足转型过程中可能发生的问题进
行呼吁号召。 经过讨论，代表们建议，要对城
市数字化治理开展专题调研，全面加强“一网

通办”“一网统管”的建设和实际应用；在大
力开展数字化建设的同时， 也要关注“适老
化”改造，充分照顾老年人群，使他们可以紧
紧跟上信息化生活的节奏。

发挥主体作用
担起职责使命

静安区第一届人民代表大会第十一次会
议上，代表们认真审议区“两院”工作报告，
对近年来静安法治工作的推进给予了高度肯
定，纷纷“点赞”：一是案件数量多，既体现出
司法部门的不懈努力， 也显示出静安群众依
法维权的意识不断提升； 二是智能化手段丰
富，办案查案效率大大提高，同时也通过“老
年庭”等特色，充分兼顾到了辖区老年人群；
三是法官深入基层密切联系群众的工作作风
转变明显， 用群众工作办法解决百姓诉求的
方式“既依法又接地气”。 同时，代表们也对
公开听证、公益诉讼、心理咨询服务等方面提
出了改进建议。

结合区人大常委会工作报告， 代表们总
结回顾了一年来履行代表职责的方方面面，
从参与疫情防范、推动复工复产，到为招商安
商稳商留商倾尽全力；从通过“人大代表集中
联系社区”活动深入基层收集社情民意，到参
与实事工程的制定、监督和评估；从提出各种
议案为居民们发声呼吁，到“5+3”南西特色
社代会模式的不断健全完善。 代表们进一步
坚定了对做好人大代表履职工作的信心，一
致表示将在静安未来的发展中贡献更积极的
力量。

大会期间， 南京西路街道政协委员联络

组表示，2021 年， 联络组将继续搭好委员履
职平台，拓展服务空间，挖掘优势亮点，紧扣
“一轴三带”发展战略，为建设“国际静安、卓
越城区”肩负起政协委员的职责使命。

据悉，近年来，南京西路街道政协委员联
络组也在统筹做好疫情防控和经济社会发展
工作的战略部署下， 深化委员与社区的融合
机制，发挥履职为民的真本领。 一方面，南京
西路街道政协委员联络组夯实基础， 将平台
建设做大做强，设立“两代表一委员”联络室
和协商议事厅， 将联络组相关规章制度及委
员信息上墙，定期开展协商议事工作。 将社区
民生、服务、管理、文化等领域涉及的事项打
包成项目，在议事厅层面予以协商推进。 总结
委员履职清单的执行率、 实事监督小组等制
度实际成效，对清单进行酌情删减和增添，避
免形式化履职。 平台整合多元化，将政协委员
工作与人大代表、党代表、新联会、侨界人士、
社会名人等重点工作形成联动， 提升建言献
策水平。

另一方面， 街道政协委员联络组通过社
区专业委员会，让委员成为“主人翁”，助推
南西文化精神内核的挖掘提炼， 并与少儿图
书馆、 尚书苑等文化阵地及项目进行深入对
接，也邀请其他委员参加五个专委会，推动落
实垃圾分类定点投放等有效措施， 参与跟进
新成社区长者食屋、 升平小区电梯加装等建
设项目； 成立社区咨询委员会， 打造南西的
“最强大脑”。 在“南西智囊团”的基础上成
立社区咨询委员会， 组织政协委员分别参与
了社区微菜场、大沽路自治委员会、社会组织
“双轮驱动”模式等社会治理创新项目，切实
提升民生协商和社区治理水平。

区一届人大十一次会议上南西代表团说了什么？
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南南西西人人大大代代表表参参加加垃垃圾圾分分类类执执法法检检查查
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